

### Y RONCAL

Finalmente, la tercera carrera de potros del día, la que recuerda al sin embargo inolvidable **José Carlos Fernández**, nos descubrió a un **Roncal** (Noozhoh Canarias) que ya en su debut otoñal, tercero, dejó buena sensación. Después de dos importados, le tocaba a un nacional. Después de buenos orígenes internacionales, turno para **Noozhoh Canarias** (Caradak), que no falla. Qué semental...

El triunfo de Roncal fue muy convincente. Verdeó en la recta y si bien Janácek tuvo que tocarle para enderezarle cuando se vencía al interior, se impuso con facilidad, su arranque fue muy bonito y demostró poder. Arizkorreta va a encaminar a este guapo castaño al **Nacional**, ya que debe de tener garantizada la aptitud a la distancia por su madre, la estupenda fondista **Ziga** (Authorized), y habrá que verle ahí y su evolución posterior. Buena pinta tiene, y, además, es otro caballo especial. Por un lado, Roncal es uno de los primeros potros nacidos y criados en las instalaciones propias de la yeguada Rocío en Argüero, Asturias, después de abandonar **Torreduero**. Por otro, Ziga falleció en el parto de Roncal, justo hace ahora tres años, en marzo de 2022, tras lo cual, y vista la necesidad y la urgencia, **José Hormaeche** se decidió a poner en práctica por primera vez una técnica veterinaria que estaba empezando a desarrollarse en Newmarket, con buenos resultados, para generar “embrazos psicológicos” en yeguas vacías. La elegida para el experimento fue la magnífica **Lady Cree** (Medicean), que después del tratamiento correspondiente se encontró de pronto con Roncal al pie y, convencida de haberlo parido, lo amamantó y lo crió como suyo propio.